

## **IRUN / Los grupos políticos acercan posturas en torno al nombre de la biblioteca**

**Todos los partidos, salvo el PNV, han mostrado ya su opinión favorable respecto a denominar 'Carlos Blanco Aguinaga' al futuro espacio cultural**

En los últimos días, los partidos políticos representados en el Ayuntamiento de Irun han acercado posturas respecto a la denominación de la futura biblioteca de San Juan. A mediados del pasado mes de septiembre, los grupos de la oposición se unieron para criticar la forma en que el alcalde, José Antonio Santano, anunció la propuesta de poner el nombre de Carlos Blanco Aguinaga al espacio cultural: «por su cuenta, e informando minutos antes de salir en prensa su intención a los demás grupos», afirmaron entonces los partidos de la oposición, en un comunicado conjunto.

Unas semanas después, parece que los grupos han alcanzado un acuerdo al respecto: «hubo algunas diferencias, fundamentalmente centradas en las formas y en el interés de que se consiguiera un consenso», explicó José Antonio Santano. «En esa línea he trabajado: planteé a los grupos la posibilidad de que ese consenso lo pudiéramos encontrar en el marco de la Comisión de calles». El primer edil recordó que, en lo que se refiere a la denominación de edificios públicos, «no existe un procedimiento, así como sí existe para nombrar calles o plazas». No obstante, «entiendo que buscar el consenso es siempre positivo», por lo que finalmente la denominación de la futura biblioteca se ha trabajado en el marco de la citada Comisión de calles.

Una vez debatida la cuestión, «afortunadamente, tenemos un muy amplio consenso político para dar el nombre de Carlos Blanco Aguinaga a la futura biblioteca. Expresamente, Bildu, el PP y Ezker Batua apoyan esta denominación. El PNV nos ha pedido tiempo para poder valorar la propuesta, aunque no me han dicho que se opusieran», señaló el alcalde. José Antonio Santano manifestó su deseo de que «esta denominación lleve la unanimidad de la Corporación. Voy a seguir trabajando en esa línea, pero está claro que ya tenemos un muy amplio consenso político» al respecto. El alcalde valoró este hecho como «una buena noticia, para Irun y para la familia de Blanco Aguinaga». Respecto a ésta última, Santano adelantó que «es mi intención ponerme en contacto con su familia en Estados Unidos, para transmitirles que vamos caminando en esa dirección. Me gustaría que ellos también fueran partícipes de las intenciones y la voluntad que tiene el Ayuntamiento, y que conozcan el proyecto de lo que va a ser la biblioteca».

Carlos Blanco Aguinaga, nacido en Irun en el año 1926 y fallecido el pasado 12 de septiembre en Estados Unidos, donde era profesor emérito de la Universidad de California en San Diego, está considerado como uno de los mejores especialistas y críticos de la literatura española. Fue un gran conocedor de la generación del 98, historiador social de la literatura y novelista y defensor de las libertades.